<mark>周南の島「大津島」コミュニティ紙</mark>

2024年7月号



No.298

大津島データ 134 世帯 人口 176人 男 74人 女 102人 高齢化率 79.0% (令和6年5月31日現在)



およそ1年の工事期間を経て、 に基本設計が行われてから2年半あまり、 島民アンケー トをもとに令和3年10月 尾待合所 令和6年5

グで、 ほか市内幼稚園関係者が初めて 場所と靴を脱 利用時は、 が点灯します。 広さとなります。 ナーを含めて、床面積40㎡程度の 園外保育による園児数十名 プンしてすぐのタイミン 建物外側の赤いランプ いで待機するコ 靴のまま待機する

居心地の良い待合所は、

の団体客となりました。

い出の場所として記憶にとどま での貝殻拾いとともに素敵な思



新設 所で、 仮設ト りました。

となりました。車椅子用スロープ、

レは3つ(男性、

女性、

月17日から新たな刈尾待合所が利用可能

かれた仮設待合所は懐か に及んだ支所ト 出に変わりま 好評のうちに、あとかたもなく解 新しく生まれ変わった刈尾待合 これからもお気軽におく レには随分とお世話にな イレの工事期間、 数か月 う

文=大津島支所

磊の島メンバー紹介



昨年より刈尾の綱取り(木曜) 島食堂ひなた、大津島ふれあい センターに週1日ずつ勤務し ています!島の自然や犬猫た ちに癒されながら、この 1 年楽 しく過ごしていました。これか

らもよろしくお願いします。

みうら かずさ **三浦 和紗**



去年の4月から磊の島に入 社し、主に刈尾の綱取りと して働いています。お話を いただいた時は聞いたこと もない仕事に不安もありま したがこの 1 年楽しく過ご

させていただきました。これからもよろしくお願 いいたします。

ぜんしょう り ほ **善生 里歩**



はじめまして! 櫻井麻衣と 申します。ご縁あって神奈川 県から刈尾に移住しました。 カメラマンの仕事をしなが ら、綱取りや磊ノ島のお手伝い もやらせていただきます。

海に落ちないように気をつけます!

さくらい ま い 櫻井 麻衣



島のサポーター「しまさぽ」 で、週 1 日勤務します、石 田です。縁あって、主人の生 まれ育った大津島で働くこ とになり、嬉しく楽しみに思

『しまさぽ』に新しいメンバー

います。よろしくお願いします。

いしだ まゆみ 石田 真由美

る陽太を沢山可愛がっていただ ほしい」という意味を込めてま 長男の陽太が産まれこの度もう さんの愛情を頂けますと幸いで ような暖かく優しい は助けるという意味があり、 てもらいました。 いていますが次男の佑太にも皆 人我が家に子どもが産まれ 皆さんこんにちは 名前は佑太と名付けさせ つも皆さんには長男であ 「人を助 けてあげられ 佑という漢字 人になって 一昨年に

さんよろしくお願いします。 元気な男の子がうちに来てくれ りません。佑太は陽太と比べて静 ありがとうございます。 頃には豹変して元気すぎる姿に もらっているので皆さんが読む れて数日でこの文章を書か かにのほほんとしています。 ってくれたらうれしいです。 妻の佑香里も元気で家族みんな なっているかもしれませんが、 れそうです。みなさんのおかげで 兄弟 2 -な日が続いて なお兄ちゃんを持つ しい弟になってく 人すくすくと育 (小池良太) います。 せて



令和6年5月24日生まれ



3055g



さつまいも植えたよ!

佐々木 照彦

しめたのではないかと思います。 今回が初参加という方もいましたが、 陰で、手際よく?植えることが出来まし バー2人にやっておいていただいた前に肥料を入れて畑を鋤く作業をメ もを植えました。同日総会も予定されて いたので22人の参加者で行いました。事 -2人にやっておいていただいたお) 月 1 Ų 今年も例年通りさつま 楽 ン 61

総会では6年度の計画・予算を承認いただ

その他の話題は多岐にわたりました。

収

桜まつりは?)総会の中では話が終わりそう 穫した芋はどうする?盆踊りは?敬老会は? ので、 懇親会で皆さんの思いを聞くこ ਭ੍ਰੰ 例年通りでない 会の色を出していく うことだろうと思い ながらやっていくと 治会とより連携を取り メンバ いる若潮の会のメン そのなかで若潮 コミュニテ がより情報を共有 ーと島外に住 いる若潮の会 1 今年 や自 ま しし \mathcal{O} h \mathcal{O}

度

くか。 何から手を付け 楽しみでもあ 7

> 大津島と 早い も の縁



となりました。平成 大津島勤務です。 ので回天記念館に配属されてから3 30年度の大津島支所から2度目 年目

没者(和田稔少尉)の記念碑が平成23年に実家のある ましたが、 りませんでした。 作ってあるなと思いながら、近寄ってみたことはあ 実家に帰るたびに鳥居付近の広場に何か変なものが 上関町白井田に作られていることを知りました。 それまで和田稔少尉のことを聞いたことはなく、 以前は大津島は縁も所縁もないところと思って 回天記念館で働き始めてから、 回天の 戦い

事故により行方が分からなくなり 23 才で殉職 基地で訓練を行っていましたが、7月25日訓練中 ましたが、 した。 戦後、搭乗していた回天が昭和2年9月の枕崎台 和田稔少尉は昭和2年5月伊33潜水艦で出撃し 発進の機会なく帰投。 再出撃のために光 ま \mathcal{O}

にない

風により白井田の岩礁に漂着し、 げる。」という一節は回天記念館の柱の一つに記され たが、「私は今、 が訓練中に行方不明となり戦後海岸に打ち上げられ た回天から遺体が発見されたエピソー にふされました。 |尉がモデルではないかと思われます。 和田稔少尉は生前たくさんの日記を残していま 私の青春のまひる前を、 映画 『出口のない海』 遺体は浜辺で荼毘 ドは、 Ć 私の国に捧 主人 和田稔 公

です。 私も回天を通して大津島と多少の縁があったよう 文||回天記念館 佐伯 良光

▼預託者

古城

大木 明

短い間ではありましたが、 大変お世話になりました。この度、進みたい道が見つかったため 大津島で過ごした日々は忘れません。ありがとうございました。

大津島郵便局

第299号

【次回潮流発行予定日】

9月1日

春人 様の香典返しとして

善意銀行へのご寄付ありがとうございます

金5万円(市社協1万円、大津島社協4万円)

孝子

移動図書館

やまびこ号ジュニア 7月17日(水)、8月20日(火)

馬島11:30~ 刈尾12:20~

【編集後記】田んぼや畑、草刈りと外での作業が忙しい季 節となりました。じめじめと蒸し暑い季節、皆さん、水分 補給をしっかりしていきましょう。

文責:大津島支所 原田 和保

竿を出す。 も無いが「今日は星が綺麗」だなどと話 所を見るゆとりは無いが、 は海を見て山を見て空を見て、日頃柄に したりする。 夜釣りをする。釣れようが釣れまいが 釣れれば竿先ばかり見て、 喰いが渋い 時 他

と思いつつ、 と言ったまま興味はなさそうに竿先に 見るが、本当に真っ暗に見える。 た時の事。 目を移した。 息子に「なんか学校の辺が暗くない」と 黒で被されたみたいに暗いのだ。後ろの 暗いと言っても、 あれっ、今日は、月も無いからひどく暗 校とふれあいセンターの辺りが、 て事は無いけどと、改めてよく見ると学 の灯りが反射するとかして、 いセンターの辺りが、 山よりも遥かに暗い。 く見えるなあと思いつつ、 しながら、チラチラ何度もそのあたりを つだったか、 ある夜の事、 センター チラリと見て「本当じゃね」 息子のアパ やっぱり暗いのは暗いのだ ふと思いだした事がある。 ふと見ると学校とふれあ 夜 の明かり取りの窓に 体育館の白い壁や、 娘の車で息子を送っ 一緒に行っていた 真っ暗に見える。 竿を上げ下げ は、 真っ暗なん ある病院 まるで いくら ιŠι

5

ま

つ

い返して、 服にカーディガン。「あっ、 日もいつものように、車を停めている るなあと思い至った。 **ち着いて考えた時、なんか違和感があ** 顔をしているような。 慌てて息子を追 ルくらいの所まで、来ていて少し怖い 護師さんがすぐ後ろ、ほんの三メ 言って、 んがいるよ。早く取って帰らんと」 護師さんが立っている。 薄いピンクの を出す為に外に出ると、 ったっけ」と思ったけど、息子の荷物 の近くなので、夜はその庭先に車を停 「あれ、ここって、 息子は荷物を取って帰る。その 荷物を渡してふと見ると、 車に乗って帰った。 こんなに暗か 建物の所に看 看護師さ ح 落

船舶には船名の最後に「丸」が

ところで、今の2隻の所

今から悩んでいます。

ついていません。

ます

従って、

当時は、新船が建造

されていたと推測されますが される都度、最初の番号が更新 大津島丸」だったと記憶

5

当社の船の名前は、確か「第6

学生のころによく乘ってい

た ф

今から50年以上前、

私が

え、息子も娘も大した違和感も記憶に ないらしいので、 常口の緑の明かりも漏れている。 街灯が何本もあるし、病院の中から非 た事はない。そもそも病院の周りには 病院の所に行ったが、あんなに暗かっ その後、 気のせい あの日のあの暗さは何?とは言 うん、 何度も息子を送って、 きっとそうだ。 私の気のせい 文川松本 千惠子 気のせ かも知 あの 尾二丸 る理由を調べてみたら、明治時 舶ノ名称二ハ成ルベク其 続」という訓令の第 1 条に「船 代に作られた「船舶法取扱手 見られます。 今でも徳山港を見渡せば、「第」 や「丸」が付く船舶はたくさん (現在、同条は削除)と規定さ

そのうち、「丸」が付

5

当社では現在、新船建造を目 見闻録

船名になぜ 丸 がついているのでし

大津島巡航 三崎 英和 しょうか

うです。 いては、 でなくてはいけないのかにつ れていたためと分かりました。 しかし、 よく分かっていないよ そもそもなぜ「丸」

変わってきているとか…)。 名に象徴されるように、 丸」や「森蘭丸」に代表される 性名詞です(ただし、 や「サンタ・マリア」という船 欧では「クイ ように男性を想像しますが、 この「丸」というと、「牛若 その理由は、頻繁にペンキを ーンエリザベス」 今は少 船は女 西

たからなど、諸説あるようです 塗り替える様子を化粧に例え 逆になるように、船にも同様な が、文化が違うと名前と名字が ことが起きるのですね。

イラスト 三崎さん

ノ字ヲ附セシムベ

いますが、予定どおり新しい船指してその準備作業を進めて

やその決め方がふさわし

61

 \emptyset

ができたときには、どんな名前